
COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 24 avril 2025

Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes aux côtés de VNF pour préserver la biodiversité de la Saône

Lundi 14 avril dernier, à Lyon, Daniel KARYOTIS, Directeur Général de la Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes (BPAURA), et Christophe WENDLING, Directeur Territorial Rhône Saône de Voies navigables de France (VNF), ont signé une convention de mécénat en faveur de la préservation de la biodiversité de la Saône. La banque s'engage à verser 50 000 euros à l'établissement public en charge du réseau fluvial pour financer l'arrachage du Myriophylle hétérophylle dans la Saône à Saint-Germain-au Mont-d'Or (Métropole de Lyon).

Ce nouvel engagement de BPAURA s'inscrit pleinement dans sa démarche de responsabilité sociétale des entreprises (RSE) et plus particulièrement son action pour la préservation de l'eau et des zones humides. En effet, en décembre 2024, la banque faisait de l'eau une priorité stratégique et annonçait sa volonté d'accompagner les transitions sociétales et environnementales et de soutenir encore plus activement l'économie bleue. Ce projet de préservation de la biodiversité de la Saône porté par VNF à Saint-Germain-au-Mont-d'Or constitue la première réalisation de cet engagement.

Le chantier d'arrachage du Myriophylle hétérophylle, programmé à l'automne 2025, saison la plus propice pour agir, permettra donc d'engager un premier pas décisif dans la lutte contre ce fléau et prévenir une propagation en aval de la Saône.

*« La gestion de l'eau et la préservation de la biodiversité aquatique sont des enjeux majeurs pour notre environnement, autant que pour notre santé ou l'activité économique locale. En s'appuyant sur l'expertise de Voies navigables de France, nous agissons concrètement au cœur de notre territoire pour permettre à la faune et la flore de la Saône de se régénérer. » **souligne Daniel KARYOTIS, Directeur Général de BPAURA.***

*« Je tenais à remercier très chaleureusement BP AURA pour leur soutien qui nous permettra d'intensifier la lutte contre les espèces exotiques envahissantes. Favorisée par le dérèglement climatique, la prolifération de ces plantes aquatiques sur l'ensemble de notre réseau est une menace grave pour les écosystèmes et rend plus complexe notre mission centrale de gestion hydraulique au bénéfice de nombreux usages pour les territoires. Il est urgent d'agir le plus en amont possible, comme à Saint-Germain-au-Mont-d'Or, pour contenir les dégâts et limiter les coûts d'intervention. », **déclare Christophe WENDLING, Directeur Territorial Rhône Saône de Voies navigables de France.***

Le Myriophylle hétérophylle, plante aquatique classée espèce exotique envahissante, a commencé sa prolifération dans un bras mort de la rivière situé sur le territoire de cette petite commune de la Métropole de Lyon. La menace est déjà réelle pour la survie de la flore et de la faune aquatiques locales (les espèces exotiques envahissantes représentent une des 5 causes majeures de l'effondrement de la biodiversité dans le monde). La base de loisirs nautiques, située à proximité, pourrait aussi voir son activité rapidement impactée.

Les 3 chiffres clé du chantier d'arrachage à Saint-Germain-au-Mont-d'Or :

- 500 m linéaires soit 10 000 m² à traiter
- 50 000 euros de travaux
- 30 cm : croissance de la plante par semaine pendant la belle saison !

À PROPOS

de Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes



BANQUE
POPULAIRE
AUVERGNE RHÔNE ALPES

Depuis plus de 125 ans, la Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes (BPAURA) accompagne ses clients particuliers, artisans, commerçants, agriculteurs, professions libérales et entreprises en mettant à leur service son expertise dans les domaines de la banque et de l'assurance. Banque régionale coopérative dont le capital est détenu par ses 369 000 sociétaires, elle fait partie du 2^{ème} groupe bancaire en France : le groupe BPCE. Sa raison d'Être « *Construire un futur durable et responsable aux côtés des femmes et des hommes qui vivent et entreprennent sur nos territoires* » guide ses choix pour l'avenir, et affirme ce qui anime ses équipes au quotidien.

Forte de ses 3 200 collaborateurs, elle accompagne aujourd'hui près de 1 million de clients sur l'ensemble de la région Auvergne-Rhône-Alpes, sur les Hautes-Alpes, les Alpes de Haute-Provence et la Corrèze. Elle maille le territoire au travers de 322 agences ; 278 points de vente physiques retail, 9 agences agriculture et viticulture, 21 agences Entreprises, 1 agence Entreprises Montagne, 2 agences Grandes Entreprises, 1 agence Institutionnels, 9 agences Banque Privée et 1 e-agence.

Active dans les domaines de la création et de la transmission, elle dispose de tous les métiers spécialisés et des offres les plus élaborées pour offrir un service associant expertise et proximité. Une banque capable d'innover pour accompagner ses clients vers leurs ambitions les plus audacieuses sans perdre ce qui fait l'essentiel : la qualité de la relation entre un porteur de projet et son conseiller.

Banque autonome de plein exercice, BPAURA contribue au développement de l'économie régionale avec la distribution de 4,5 Mds€ de prêts sur l'année 2024 (prêts aux particuliers et aux entreprises), sur un encours global de crédits atteignant 35,9 Mds€. Au 31 décembre 2024, BPAURA affiche un haut niveau de performances commerciales et financières avec un PNB de 782,6 M€, un résultat net de 193 M€ et 4 Mds€ de capitaux propres.

Avec plus de 250 collaborateurs et une agence Entreprises dédiée, BPAURA s'inscrit comme un partenaire bancaire et financier majeur des acteurs de la montagne et de ceux qui y vivent. La banque les accompagne dans leur croissance et les aide à préparer leur transition en s'engageant à leurs côtés pour une montagne durable. Convaincue du rôle essentiel du sport

dans le maintien et le développement de la vitalité économique et sociale des territoires, BPAURA s'est engagée dans l'aventure des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 en tant que Partenaire Premium. Elle poursuit aujourd'hui son engagement avec le soutien de sa Team d'athlètes, composée de 13 sportifs de haut niveau.

Responsable et à l'écoute des grands enjeux actuels, BPAURA a lancé en 2020 la Banque de la Transition Énergétique, intégralement dédiée à la collecte d'épargne verte et au financement d'initiatives en faveur de la transition énergétique et environnementale en région. Son originalité repose sur quatre engagements forts : traçabilité de l'épargne, territorialité de l'action, circuit court et démarche partenariale. Quatre ans après son lancement, la Banque de la Transition Énergétique a pleinement respecté ses engagements en réalisant une collecte forte d'épargne auprès des particuliers, qui s'élève à 443 M€. 622 M€ de crédits ont été octroyés au bénéfice de projets portant sur des enjeux d'énergies renouvelables et de rénovation énergétique répartis sur les 15 départements du territoire de la banque.

Enfin, la Fondation d'entreprise BPAURA, créée en 2020 pour nourrir la raison d'être et les valeurs coopératives et solidaires de la banque, joue pleinement son rôle. Depuis sa création, elle a soutenu et accompagné à hauteur de 3,1 M€ plus de 350 projets et initiatives d'intérêt général de son territoire au bénéfice de ses quatre domaines d'intervention : la culture, l'enseignement, la santé et l'intégration sociale.

À PROPOS DE VOIES NAVIGABLES DE FRANCE

Voies navigables de France (VNF) est l'établissement public chargé de gérer, entretenir et développer 6 700 km de fleuves, canaux et rivières.

À l'écoute des besoins spécifiques des acteurs locaux, VNF agit avec ses 4 000 collaborateurs au quotidien pour faire du fluvial un levier d'attractivité et de vitalité pour les territoires.

Notre ambition est de moderniser et valoriser ce patrimoine unique en un véritable moteur de développement économique, écologique et social au service de tous.

En collaboration étroite avec les partenaires européens, nationaux et locaux, nous œuvrons notamment pour une gestion fine de la ressource en eau dans le respect de l'environnement, le renforcement de la performance du transport fluvial, la dynamisation d'un tourisme durable, l'amélioration du cadre de vie des riverains et la production d'énergies renouvelables.

CONTACTS PRESSE :

Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes

Sandrine RICHARD

Directrice Communication Institutionnelle et Interne

Tél. : 04 78 95 56 04 – 06 99 51 94 86 / E-mail : sandrine.richard@bpaura.fr

Voies navigables de France

Antoine QUIDU

Responsable Communication - Direction Territoriale Rhône Saône

Tél. : 06 88 21 35 48 / E-mail : antoine.quidu@vnf.fr / com.rhonesaone@vnf.fr